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Anwesend sind: 
 
stellv. Vorsitzender 
Alefelder, Stephan WfM   Vertretung für Bürger-

meister Töpfer 
 
Ratsmitglieder CDU 
Coroly, Marc CDU     
Hüttenmeister, Monika CDU     
Köster, Nadine CDU     
Kremer, Dieter CDU     
 
Ratsmitglieder SPD 
Berges, Günter SPD     
Borner, Kurt SPD     
Fernholz, Wilfried SPD     
Vetter, Anke SPD     
Wottrich, Sven SPD     
 
Ratsmitglieder FDP 
Heringer, Reimund FDP   Vertretung für Herrn Dr. 

agr. Stefan Viebahn 
Rittel, Jürgen FDP     
 
Ratsmitglied UWG und Altersvorsitzender 
Vach, Karl Heinz UWG     
 
Ratsmitglieder WfM 
Fuchs, Timo WfM     
Schneider, Wilfried WfM     
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Es fehlten entschuldigt: 
 
Vorsitzende/r 
Töpfer, Uwe Bürgermeister     
 
Ratsmitglieder FDP 
Viebahn, Stefan Dr. agr. FDP     
 
Ratsmitglieder UWG 
Kreßner, Manfred UWG     
 
Ratsmitglieder WfM 
Liebig, Rolf WfM     
 
 
von der Verwaltung 
 
Annette Adolphs 
Manfred Himmeröder  
Monika Krüger 
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RM Alefelder eröffnet als stellvertretender Vorsitzender die Sitzung und entschuldigt 
Bürgermeister Töpfer. Er stellt fest, dass der Haupt- und Finanzausschuss ord-
nungsgemäß und fristgemäß eingeladen worden und beschlussfähig ist. Hiergegen 
werden keine Einwendungen erhoben. 
 
RM Alefelder stellt fest, dass Herr Karl Heinz Vach das älteste anwesende Ratsmit-
glied ist. Ratsmitglied Vach hat damit die Funktion des Altersvorsitzenden und über-
nimmt zu TOP 1 den Vorsitz. Hiergegen werden keine Einwendungen erhoben. 
 
 
 
Öffentliche Sitzung: 
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Wahl des/r stellvertretenden Ausschussvorsitzenden 
 

  

 
Der Altersvorsitzende Vach bittet um Vorschläge zur Wahl des/r stellvertretenden 
Ausschussvorsitzenden. 
RM Fernholz von der SPD-Fraktion schlägt das RM Stephan Alefelder als stellvertre-
tenden Ausschussvorsitzenden vor.  
RM Köster von der CDU-Fraktion schlägt für diese Funktion das RM Dieter Kremer 
vor. 
Weitere Vorschläge werden nicht genannt. 
 
 
 
Nach der Wahl stellen die beiden Wahlhelfer RM Vetter und RM Rittel folgendes 
Wahlergebnis fest: 
 
RM Kremer       5-Ja-Stimmen 
RM Alefelder  10 Ja-Stimmen  
 
RM Alefelder nimmt die Wahl an und übernimmt weiterhin den heutigen Vorsitz als 
stellvertretender Vorsitzender. 
 
 
Beschluss: 
 

 

 
Zum stellvertretenden Ausschussvorsitzenden des Haupt- und Finanzausschusses 
wird das Ratsmitglied Stephan Alefelder gewählt. 
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Haushalt 2010 - Ermächtigungsübertragungen 
 

Drucksache Nr. 
BV/115/10 

 
Kämmerer Himmeröder beantwortet nach einer kurzen Erläuterung die Fragen des 
Ausschusses. 
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Zu der Frage der Ursache für die Ermächtigungsübertragung für die Vermessungs-
leistung beim Sportplatz Rodt (Grenzpunkt) liegt der Niederschrift eine kurze Erläute-
rung des Fachbereichs Tiefbau bei. 
Zur Frage betreffend die Ermächtigungsübertragung für Erstellung von Satzungen für 
den Bebauungsplan Nr. 27 „Lingese Talsperre“ wird die Verwaltung beauftragt, in der 
nächsten Ratssitzung einen Sachstandsbericht abzugeben.  
 
 
 
Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 

 
Der Rat beschließt die Ermächtigungsübertragungen in Höhe von 60.668,25 € für die 
Ergebnisrechnung und in Höhe von 186.989,16 € für die Finanzrechnung. 
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Mitteilungen und Verschiedenes 
 

  

 
PPP 
 
Kämmerer Himmeröder informiert den Ausschuss über die anstehende Informations-
veranstaltung am 21.09.2010, 18:00 Uhr im Pädagogischen Zentrum Marienheide. 
Anhand eines Firmenporträts, der Erläuterung der anstehenden Maßnahmen und 
des Zeitablaufs sollen die Nutzer über das Projekt informiert werden. 
 
Ampelschaltung Scharder Straße/Hauptstraße 
 
RM Rittel bittet im Anschluss an die Sitzung um kurze Information, ob und warum die 
Taktung geändert worden ist. Es liegen Beschwerden vor, da die Phasen seit einiger 
Zeit erheblich verlängert sind. Dies wird verwaltungsseitig geprüft. 
 
Ausbau von schnellen Breitbandverbindungen (DSL) im Gemeindegebiet 
 
RM Rittel fragt nach dem derzeitigen Sachstand seit der erfolgten Umfrage. Verwal-
tungsseitig wird dies geprüft und die Beantwortung der Niederschrift beigefügt. 
 
Papierlose Sitzungen und Rats-/ und Bürgerinformationssystem 
 
RM Rittel spricht den Testlauf bei der Gemeinde Engelskirchen an. Es wird kurz dis-
kutiert, dass bei einem papierlosen System momentan die Kosten erheblich steigen 
würden. Da alle Sitzungsinformationen jeder Zeit aus dem Ratsinformationssystem 
abrufbar sind, strebt man derzeit keine Umstellung an. Momentane Zugangsproble-
me zum System werden verwaltungsseitig geklärt. 
 
Haushaltsplan 2011 
 
RM Fernholz erkundigt sich aufgrund der zu planenden Haushaltsplanberatungen 
nach dem Zeitpunkt der Verabschiedung des Haushaltes 2011. 
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Kämmerer Himmeröder erläutert kurz, dass diesbezüglich keine Verfahrenänderung 
geplant ist und, wie in den vergangenen Jahren die Einbringung des Haushaltes in 
der Dezembersitzung erfolgen wird. 
 
Abfuhr des Hausmülles in der Alten Hofstraße und Reppinghauser Straße 
 
RM Berges bemängelt, das seit längerer Zeit erhebliche Abfuhrprobleme in den zwei 
Straßen bestehen. Der Müll wird entweder gar nicht oder verspätet abgeholt. Be-
schwerden bei der Fa. Lobbe haben bisher keine Verbesserung bewirkt.  
Kämmerer Himmeröder bittet ihn, den Bewohnern mitzuteilen, dass diese sich an die 
Fa. ASTO in Gummersbach wenden mögen.  
 
 
Altersvorsitzender zu TOP 1: 
 
 
 
 
gez. 
Karl Heinz Vach 
 
 
 
 
stellv. Vorsitzender:  Schriftführerin: 
 
 
 
 
 
 
 
gez. 
Stephan Alefelder 
 

  
 
 
 
 
 
 
gez. 
Susanne Schorde 
 

 


